
P our habiter notre temps avec sagesse, nous devons nous 
tourner vers le passé, en tirant des leçons des erreurs et 
des horreurs qui s'y sont déroulées. L'histoire nous rappelle 

les conséquences désastreuses de la haine et de la violence.  
En comprenant ces leçons, nous pouvons mieux discerner le présent 
et éviter de répéter les mêmes erreurs.

Il nous est aussi donné de vivre le présent comme un cadeau et un 
moment d'éternité. Le rythme effréné de la vie moderne nous pousse 
à l'agitation constante. Pourtant, chaque instant est précieux et 
peut être porteur de grâce. C'est en reconnaissant la présence de 
Dieu dans notre quotidien et dans le prochain que nous pouvons  
véritablement habiter notre temps.

Enfin, il nous est bon de demander au Seigneur d'aiguiser notre  
espérance pour l'avenir. Ce n'est pas une espérance naïve 
reposant sur la facilité, mais une espérance enracinée dans notre foi en  
Jésus-Christ, le Ressuscité qui a vaincu la mort. C'est notre foi qui 
nous soutient, nous rappelant que la lumière brille dans les ténèbres, 
et les ténèbres ne l'ont pas vaincue, comme nous le méditerons 
pendant le temps de l’Avent.

Les événements dramatiques au Proche-Orient, en Ukraine, et en 
France nous rappellent notre responsabilité d'être des artisans 
de paix en nous inspirant de la prière de saint François d'Assise :  
"Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix, Là où est la haine, que je 
mette l’amour,… Là où est le désespoir, que je mette l’espérance".

+ Mgr Thibault Verny 
Archevêque de Chambéry, 

Évêque de Maurienne et de Tarentaise

Le creux de l’automne est marqué par les célébrations du 11 novembre.
Celles-ci viennent nous rappeler que la paix est un cadeau que nous avons reçu de ceux qui nous précèdent.

Billet de l'Archevêque

La paix est un cadeau
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